

03.11.2020

Beschlussempfehlung und Bericht

des Innenausschusses

zu dem Gesetzentwurf
der Fraktion der AfD
Drucksache 17/10857

2. Lesung

Gesetz über die Gewährung von Wertschätzungsprämien und Stiftung von Ehrenzeichen im Brand- und Katastrophenschutz (Prämien- und Ehrenzeichengesetz – PräEG) – Wertschätzung für die ehrenamtlichen Einsatzkräfte!

Berichterstatter

Abgeordneter Daniel Sieveke

Beschlussempfehlung

Der Gesetzentwurf der Fraktion der AfD - Drucksache 17/10857 - wird abgelehnt.

Bericht

A Allgemeines

Der Gesetzentwurf der Fraktion der AfD - Drucksache 17/10857 - wurde nach der 1. Lesung am 17. September 2020 einstimmig an den Innenausschuss - federführend - sowie an den Ausschuss für Heimat, Kommunales, Bauen und Wohnen überwiesen.

Einer Wertschätzung der Feuerwehr und Hilfsorganisationen soll durch die Gewährung einer Wertschätzungsprämie in Verbindung mit der Verleihung von Feuerwehr-Ehrenzeichen nach dem Modell in Brandenburg mehr Möglichkeiten eröffnet werden.

B Beratung

Der Innenausschuss hat sich mit dem Gesetzentwurf in seinen Sitzungen am 24. September und 29. Oktober 2020 befasst.

In der Sitzung am 24. September 2020 legt der Innenausschuss das Beratungsverfahren fest.

Nach Eingang des Votums des zur Mitberatung aufgerufenen Ausschusses für Heimat, Kommunales, Bauen und Wohnen, welcher die Ablehnung empfiehlt, wird der Gesetzentwurf in der Sitzung des Innenausschusses am 29. Oktober 2020 zur abschließenden Beratung und Abstimmung über eine Beschlussempfehlung aufgerufen.

In der Beratung wirbt die Fraktion der AfD für Zustimmung zu ihrem Gesetzentwurf. Sie betont, dass sich die Fraktion bedingungslos vor und hinter die Einsatz- und Rettungskräfte stelle, besonders, wenn es niemand anderes tue. Es bestehe Handlungsbedarf zur Unterstützung des Ehrenamtes im Brand- und Katastrophenschutz, den die Politik anerkennen müsse, weil sie anderenfalls von der anstehenden Pensionswelle überrollt werde. Zudem sei das Ehrenamt im Brand- und Katastrophenschutz wegen seiner besonderen Herausforderungen nicht mit anderen Ehrenämtern vergleichbar. Materielle Wertschätzung stehe für die Ehrenamtlichen zwar nicht im Vordergrund, dies dürfe aber für die Politik keine Rechtfertigung für deren Ablehnung sein.

Änderungsanträge werden nicht zur Abstimmung gestellt.

C Abstimmung

Der Innenausschuss spricht sich gegen die Stimmen der Fraktion der AfD für die Ablehnung des Gesetzentwurfs - Drucksache 17/10857 - aus.

Daniel Sieveke
Vorsitzender